

EL COMERCIO.

Año XXXIII.

Lunes 15 de Febrero de 1875.

Núm 11.191.

CADIZ 15 DE FEBRERO DE 1875.

CORRESPONDENCIA.

MADRID 12 de Febrero.

Con la llegada á Madrid del general Martínez Campos han ido hoy en aumento los rumores de crisis, inventando cada cual á su gusto combinaciones y transformaciones ministeriales, las cuales no tienen otro fundamento que las agradables ilusiones de los mismos que las inventan.

Contra esos rumores puede asegurarse con entera verdad que en el gobierno domina un solo pensamiento, siendo tal de union y conformidad que hay entre todos los ministros y tal el acuerdo que hasta ahora ha reinado en todas las cuestiones sometidas á su deliberación, que ni una sola vez ha habido necesidad de poner á votación ninguno de los importantes asuntos que hasta ahora han sido resueltos, bastando una ligera discusión para llegar á un acuerdo unánime.

Con motivo de la inmunidad con que hasta ahora han desempeñado su triste papel los laborantes del carlismo que no cesan de alarmar la opinión pública con sus continuas y terroríficas noticias, parece que el gobierno se ha decidido al fin á poner coto á tan criminales abusos, haciendo un escarmiento y persiguiendo con la mayor severidad á los que, careciendo del valor para empuñar un arma noble, esgrimen otras mas pérdidas contra la opinión pública.

Mañana debe llegar á Madrid el duque de la Torre, asegurándose con este motivo, que si es cierto, como se dice que el general Serrano tiene el firme propósito de acudir á saludar y ofrecer sus respetos al joven monarca, los constitucionales, comprendiendo la significación de esa actitud del jefe de su partido, tratan de enterarse de los propósitos del duque á fin de deslindar bien el terreno para que nadie pueda llamarse á engaño. Con este motivo parece que mañana mismo celebrarán los constitucionales una reunión, que por las trazas parece ser muy importante y sobre todo muy animada, pues no hay constitucionales por grave y sesudo que parezca que no sienta ya la comezon de la impaciencia de salir pronto de ese estado de indecisión que contraria por completo sus aspiraciones.

No es, pues, de extrañar que dentro de muy pocos dias comencemos á ver una nueva dislocación de los miembros del constitucionalismo, apresurándose la mayor parte de ellos á prestar sumisión al nuevo monarca.

Al pasar el tren Real por las Conchas de Haro antes de llegar á Miranda, le hicieron los carlistas una fuerte descarga, habiendo recogido el Rey una de las balas que penetró en el coche, la cual entregó en el acto al marqués de Molins, como recuerdo del viage.

Esta tarde ha sido nombrado intendente de Cuba don Cayetano Sanchez, actual sub-director del Banco hipotecario.

Parece que en el Consejo de ayer tarde, al que asistió el conde de Valmaseda, se manifestó alguna disidencia entre dicho señor y el ministro de la Guerra á consecuencia de ciertos nombramientos militares pedidos por el conde y con los cuales no se hallaba conforme el señor Jovellar.

El ex-diputado carlista señor Trelles ha conferenciado esta tarde muy detenidamente con el ministro de la Guerra.

Háblase de un decreto sobre un año de contribución anticipada, buscándose la fórmula para que resulte equidad entre los que suscribieron y no suscribieron el anticipo del señor Camacho, faltando además designar la cantidad porque han de admitirse ciertos valores del Tesoro.

Amigos del general Balmaseda aseguran que es probable que dicho general suspenda su viage á Cuba hasta el correo próximo, por habérselo publicado así varios de sus amigos políticos.

A la hora de cerrar esta carta están reunidos los ministros en consejo.

MADRID 13 de Febrero.

A las dos y media ha llegado S. M.

el Rey á esta Corte, siendo recibido en la estación por los ministros, autoridades civiles y militares y un numeroso pueblo que le aclamaba á su paso. Desde la estación se ha dirigido á Palacio en donde ha descansado un breve rato, dirigiéndose despues á la basilica de Atocha para asistir á la solemne Salve que allí se ha cantado.

Parece que en el Consejo de ayer tarde se trató del nombramiento de general en jefe del ejército del Norte siendo la opinión del general Jovellar, Cánovas, Romero Robledo y Ayala, que este elevado puesto se confie al general Moriones, mientras que los demás ministros desean se encomiende este difícil y espinoso cargo al marqués de la Habana, á quien en tal caso se le ordenaría apresurarse su vuelta de la isla de Cuba. La cuestión quedó aplazada para el primer Consejo que se celebre presidido por el Rey.

El general Valmaseda se prepara para salir mañana para su nuevo destino, y Martínez Campos solo espera el arreglo de algunos refuerzos que quiere llevar consigo, para volver en toda la semana próxima á dirigir la campaña en Cataluña.

A última hora se nota mucha animación en los círculos políticos, siendo el tema obligado de las conversaciones el consejo que mañana presidirá el Rey.

Correo de antes de ayer.

MADRID 12.

La Gaceta publica los despachos telegráficos relativos al viage de S. M. el Rey que se cita en todas partes gran entusiasmo.

Trae tambien los decretos admitiendo la dimisión del duque de Sexto, del cargo de gobernador civil de Madrid y nombrando para este puesto, en comisión, á D. José de Elduayen, marqués del Pazo de la Merced.

Por el ministerio de Hacienda se ha pasado á la dirección del Tesoro una comunicación, mandando que se abra el pago de la mensualidad de Enero al clero.

Esta mañana ha llegado á Madrid el general Martínez Campos, pasando despues á ver al general señor conde de Valmaseda, con quien ha celebrado una larga entrevista.

El general señor Martínez Campos habia solicitado hace muchos dias licencia del gobierno para venir á Madrid y se puso en camino en cuanto se le concedió.

Segun nuestras noticias, parece que la estancia del general Martínez Campos en Madrid será únicamente por dos ó tres dias.

No hay nada que autorice hasta ahora la noticia relativa al nombramiento del general Concha para el mando en jefe del ejército del Norte.

Se cree que no tardará en regresar del Norte, para encargarse de nuevo de la capitania general de Castilla la Nueva, el general Primo de Rivera.

El Sábado se encargará el señor marqués de Alcañices del cargo de mayor domo y caballero mayor de palacio.

Vuelve á hablarse del general Pavía para un puesto activo y tambien se habla del general Mackenna.

Ha regresado á Madrid, procedente de Londres, el ex-ministro Sr. Moret, y Prendergast.

Hoy han quedado firmados los nombramientos de los Sres. Gutierrez de la Vega y García Noguera, para director de administración y secretario del gobierno superior de Cuba respectivamente.

El siguiente telegrama se ha recibido de Cuba:

HABANA, 10 de Febrero.—He tomado las disposiciones convenientes para evitar los incendios de ingenios y batir y rechazar inmediatamente de estas jurisdicciones las partidas insurrectas. Las columnas del brigadier Valera y coroneles Cubas y Bergel persiguen sin descanso á Máximo Gomez. El brigadier Valera le alcanzó el dia 5, y atacándole enérgicamente el batallón del orden de vanguardia, batió á los rebeldes llevándolos en retirada hasta su dispersión,

causándoles 20 muertos y más de 30 heridos y recogiendo armas y caballos. El brigadier Valera continuaba la persecución en inmediata inteligencia con la columna del coronel Bergel. Los ingenios incendiados lo han sido antes de mi llegada por pequeñas partidas, salvándose todos los que han querido defenderse: los incendios son en menor número de los que con dañada intención se suponía y muy contados los ingenios destruidos; no ha ocurrido novedad alguna en los de Remedios, Sagua y Sancti Spiritus resguardados convenientemente. El espíritu público en el territorio de las Villas excelente y del todo contrario á los insurrectos.—Concha.

Roma 11.—Se asegura que Monseñor Simeoni, secretario de la propaganda de la Fé, será nombrado nuncio del Papa en la corte de Alfonso XII.

Versalles 11.—Asamblea Nacional.—Se aprueba por 322 votos contra 310 una enmienda del diputado de la izquierda Pascal Duprat, declarando que el Senado es electivo, y que es elegido por los mismos electores que la cámara de los diputados.

En vista de esta votación tan inesperada y que ha producido gran sensación, el presidente de la comisión constitucional pide que se suspenda la discusión de los proyectos interin la comisión toma un acuerdo.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Paris 11 (noche).—La enmienda Pascal Duprat ha triunfado gracias á la actitud de los legitimistas, que hacen política de pesimismo.

Paris 9.—El parte del rey Alfonso dando cuenta á la reina Isabel de su entrada en Pamplona, está concebido en los siguientes términos:

«Mi querida madre: Despues de haber estado continuamente en marcha durante cuatro dias y de haber recorrido todas las posiciones tomadas por el ejército, he entrado en Pamplona, donde he sido recibido como esperaba. Te lo anuncio con el corazón lleno de gozo y te ruego que recibas la espresion de la ternura que siento por tí y por mis hermanas.—Tu apasionado hijo, Alfonso.»

Correo de anoche.

MADRID 13.

Por decretos del ministerio de la Guerra que aparecen hoy en el periódico oficial, se deja sin efecto el nombramiento del brigadier D. Manuel Fernandez Ibarra, para consejero suplente de la sala de gobierno del consejo Supremo de la Guerra, se nombra para este cargo al brigadier D. Zacarías Albornoz y Figuerola, y se promueve al coronel de Ingenieros D. Felipe de la Corte y Ruano Calderon, al empleo de brigadier director subinspector del espresado cuerpo.

La Gaceta publica los telegramas relativos al viage de su magesta el Rey. De ellos tomamos los siguientes:

Valladolid 12 Febrero, 10'15 m.—El ministro de Marina al presidente del ministerio-regencia:

«Esta capital ha igualado en sus demostraciones á las mas entusiastas.

El Rey visitó ayer el colegio de Caballeria. Por la noche asistió á los dos teatros y á los fuegos artificiales.

En la iglesia misma no pudo contenerse al pueblo.

Hoy visitará S. M. la universidad, saliendo á las once para Avila.

Avila 12 Febrero, 2'55 t.—El gobernador al presidente del ministerio-regencia:

«S. M. ha llegado con la mayor felicidad. Recibimiento entusiasta por toda la población. En este momento se halla en la Catedral, donde se está cantando un solemne Te-Deum.»

El general Loma participa el ataque verificado en el dia de ayer por fuerzas carlistas de consideración, con artilleria, á las posiciones ocupadas por nuestras tropas, al mando del brigadier infanzon, en la orilla izquierda del rio Oria. El enemigo fué rechazado completamente y con bastantes pérdidas por el fuego certero de nuestra artilleria, y

el de la infanteria, convenientemente atrincheras.

Las bajas de la brigada han sido insignificantes.

Las dos y media próximamente se rian cuando el estampido del cañon anunció que el tren real llegaba á la estación del Norte.

Al apearse S. M. fué saludado con un espontáneo y nutrido viva por las personas que ocupaban el anden de la estación.

Fuera de esta, S. M. montó á caballo y, seguido de su cuartel real, se dirigió á palacio, siendo victoreado calurosamente durante la carrera por el inmenso gentío que allí se encontraba.

Nada se ha tratado aun en consejo respecto á la persona que ha de entrar en el ministerio de Marina, y podemos asegurar, por lo tanto, que no tiene aun fundamento bastante la indicación que hace hoy un periódico respecto del dignísimo señor general Chacon.

En algun círculo político se hablaba hoy de un satisfactorio telegrama de Roma acerca de las gestiones del representante de España, y las excelentes disposiciones de Su Santidad para con España y su monarca.

El conde de Valmaseda ha manifestado á sus amigos que el dia 15, indefectiblemente, ó antes si se era posible, saldrá para Cuba.

Al antiguo diplomático D. Gabriel Garcia Tassara, que fué necesario administrarle ayer los últimos sacramentos. El general D. Carlos su hermano fué advertido telegráficamente y es esperado en esta corte de hoy á mañana.

Se ha encargado ya de la procapellania y limosnero mayor de S. M., el cardenal arzobispo de Valladolid.

Versalles, 12 (6'15 tarde).—Signe la discusión de leyes constitucionales.

Se aprueba una enmienda del señor Bardeaux, sobre la forma de la elección de los senadores, por 342 votos contra 253.

Versalles 12 (7'35 noche).—Se aprueban los artículos del 9 al 14 inclusive, conforme al dictamen de la comisión. Se pone despues á votación la totalidad del proyecto, y es desechado por 368 votos contra 345. Continúa la sesión.

Versalles 12 (9'25 noche). El señor Brisson propone la disolución de la Asamblea y pide la urgencia.

Se desecha esta por 407 votos contra 266.

Se suspenden las sesiones hasta el Lunes.

Ultimas noticias.

Madrid 14 de Febrero.

Los carlistas tiraron á tren real entre las Conchas y Haro. El Rey recogió una bala regalándosela al Marqués de Molins. Los carlistas atacaron ayer á Loma por la izquierda de Oria, siendo rechazados y castigadissimos.

Otra.

Ha llegado á Madrid el Rey, entrando á caballo.

Loma hizo muchas bajas á los carlistas en la izquierda del Oria.

Los carlistas han abandonado la fundición de Azpeitia.

Cambios: Paris: 5'04.—Londres: 48'45—3 p.m.: 17'10.—Bonos: 50'80.

FABRA.

Madrid 13 de Febrero á las 9'15 de la noche.

El marqués de Molins saldrá el Miércoles para Paris á hacerse cargo de la embajada.

El Diario Español publica hoy un artículo pidiendo que se castigue á los laborantes carlistas, que extravían la opinión con noticias destituidas de todo fundamento.

CARLES.

Madrid 12 de Febrero á las 6'10 de la tarde.

Las tropas han entrado en Chelva conquistando todas las trincheras. Los carlistas, completamente derrotados, han huido evacuando la población.

CARLES.

DIRECTOR: D. Fernando G. de Arboleya.

